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“Travesuras” 
de santa Teresita
La gran santa mística 
y doctora de la Iglesia, 

y patrona de las mi-
siones sigue fascinan-
do con su legado. Para 
esta Cuaresma, 
tiempo de conversión, 
presentamos algunas 
de las más relevantes 
conversiones que tuvi-
eron a santa Teresa 
del Niño Jesús como 
protagonista.
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Una especialista en conversiones
Tiempo de cuaresma es tiempo de volver a Dios. Y el Señor se vale de sus santos también para esto.
Presentamos 10 sorprendentes casos de regreso a la fe inspirados y ayudados por santa Teresita.

Cada 1 de octubre la Iglesia celebra a santa Teresa
del Niño Jesús y de la Santa Faz, también conoci-
da como Santa Teresita de Lisieux. En 2023 se

cumplió su Año Jubilar a 150 años de su nacimiento. An-
tes de morir profetizó que “pasaría su cielo haciendo
bien en la tierra” y que “haría llover una lluvia de rosas”,
significando la lluvia de gracias que por su intercesión
caerían sobre miles de hombres y mujeres.

Breve biografía

Santa Teresita (apodo con el que pidió se la llamase an-
tes de morir) nació en Alenzón, el 2 de enero de 1873 y fa-
lleció (de tuberculosis) en Lisieux el 30 de septiembre de
1897 (ambas ciudades pertenecen a la región de Norman-
día en Francia). Fue una religiosa carmelita descalza fran-
cesa, declarada santa en 1925 y proclamada doctora de la
Iglesia en 1997 por Juan Pablo II. El papa Pio X la consideró
“la santa más grande de los tiempos modernos”. Fue una
gran escritora y poeta, entre sus libros el más destacado es
“Historia de un alma”, luego también escribió más de 250
cartas, 62 poesías, 21 oraciones y 8 obras de teatro, entre
las cuales destaca una llamada “Juana de Arco cumplien-
do su misión” (a cuya santa le tenía gran aprecio y la consi-
deraba su “hermana querida”). Sus padres Luis Martin y
María Celia Guérin, también santos, fueron canonizados
en 2015 por el papa Francisco.

Numerosas conversiones
Son especialmente llamativas las gracias de curación

física obradas por mediación de Teresita, pero si hay al-
go en lo que desde el cielo se ha “empleado” es en abrir
los corazones de los no creyentes a la belleza y la verdad
del amor misericordioso de Dios al que se consagró con
su acto de ofrenda (según cuentan numerosas biografí-
as) en 1895. Recogemos un total de diez ejemplos de
conversiones (presentadas por José María Alsina, escri-
tor en la página católica “religionenlibertad”) realizados
de una manera milagrosa por la intercesión de Teresita.

Santa Teresita interpretando a santa Juana en su obra
de teatro “Juana de Arco cumpliendo su misión”.

“Fue curada milagrosamente de una ceguera 
por santa Teresita a los 6 años”

Charles Maurras (1868-1952)

Maurras fue un político, poeta y escritor
francés, fundador de la “Acción Francesa” (un
movimiento político), condenada por Pío XI. El
pensamiento de Maurras, estaba impregnado
de un intenso antisemitismo (odio a los judíos)
y tuvo gran influencia en las ideas del fascismo
(movimiento totalitario y nacionalista surgido
en Italia que se relaciona con el nazismo). Tenía
una estrecha relación con el carmelo de Lisieux
y la hermana de santa Teresita, la Madre Inés
de Jesús. Una religiosa del carmelo ofreció su
vida por su conversión. En el lecho de muerte
se confiesa y recibe los sacramentos. El sacer-
dote que lo asistió, sabiendo de su devoción a
la santa de Lisieux, lo encomendó a ella para
que de este paso.

Antonio Gramsci (1891-1937)
Gramsci fue un filósofo, teórico marxista, polí-

tico, sociólogo y periodista italiano. Escribió so-
bre teoría política, sociología, antropología y lin-
güística. Es conocido por ser el fundador del Par-
tido Comunista Italiano. De manera primordial
proponía acabar con las creencias, tradiciones y
costumbres que hablasen de la trascendencia
del hombre. Su intención era conseguir “una he-

gemonía cultural” en pos del llamado “euroco-
munismo” y en el que la Iglesia representaba su
peor enemigo. En el momento de la muerte be-
só una imagen de santa Teresita que le llevó una
monja y aceptó recibir los sacramentos.

Jacques Fesch (1930-1957)
Jacques Fesch es un reconocido converso

francés. Encarcelado por el asesinato precipita-
do de un policía luego de un intento de atraco,
se arrepintió profundamente de su crimen y se
convirtió en un católico piadoso durante su
confinamiento de tres años y medio. Fue con-
denado a morir en la guillotina a la edad de
veintisiete años. Mientras permanecía en la pri-
sión de “La Santé” a la espera de su ejecución,
inició un diario espiritual dedicado a su hija Vé-
ronique de seis años de edad. En aquellas pági-
nas del Diario, se recogen las siguientes pala-
bras: “Mi corazón rebosa de amor, sobre todo
cuando pienso en la Santísima Virgen. Con Ella
nada temo, aunque sufra mil muertes”. Mien-
tras estuvo encarcelado fue un gran devoto de
santa Teresita, ella influyó en el proceso espiri-
tual que le llevó a morir en olor de santidad,
entendiendo su condena como una repara-
ción. Murió el 1 de octubre, día de la festividad
de santa Teresita. La Iglesia católica reconoció
su arrepentimiento y su conversión en la cárcel,
y fue abierto el proceso para su beatificación.

Vernon Johnson (1873-?)
Fue un destacado pastor anglicano. La lectu-

ra de Historia de un Alma le llevó después de
un proceso largo de conversión, al catolicismo.
Se ordenó sacerdote católico el 29 de junio de
1933. El 6 de Julio celebraba misa en Lisieux,
confesando el papel que tuvo en su conversión

Charles Maurras fue uno de los pensadores
más influyentes de su tiempo.

Durante toda su vida, Gramsci, buscó aniqui-
lar la Iglesia, pero al final se convirtió a ella.

Jacques Fesch, apodado como “El buen la-
drón del siglo XX”, momentos antes de ser
condenado a muerte, escribió en la última
página de su diario: “Dentro de cinco horas
veré a Jesús”.  
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santa Teresita. Desde entonces no dejó de ir cada
año a Lisieux para pedir la protección de la santa.
En su libro autobiográfico “Un Señor, una fe”, que
describe su trayectoria espiritual, nos dice lo si-
guiente: “La Iglesia católica es realmente la Iglesia
fundada por Jesucristo; y fundada precisamente pa-
ra custodiar la Verdad y enseñarla sin error a los
hombres hasta el fin de los siglos. Sólo la Iglesia ca-
tólica ha sido fundada por el mismo Dios sobre la
roca del Pontificado, hecho éste, históricamente
irrefutable, en virtud del cual sólo ella puede, con
verdad, proclamarse infalible en su divina misión de
apostolado. Sólo ella tiene poder y autoridad ga-
rantizados por Cristo, para guiar y alimentar a to-
dos los hombres, como a ovejas congregadas en un
solo rebaño y bajo un solo pastor... Mi primer en-
cuentro con la Iglesia católica, considerada como
realidad actual y viviente, ocurrió en Lisieux en el
año 1925”.

Lucie Delarue Madrus (1874-1945)

Escritora francesa que era conocida por sus amo-
ríos lésbicos y su activismo feminista. Publicó dos li-
bros sobre la santa a la que tenía una gran admira-
ción. En el prólogo del primer libro escribió: “Que
este cirio profano, realizado para rendiros homena-
je, a ti que de la rosa eres prima hermana, puedas
convencerte de mí ternura y de mí buena volun-
tad”. Lucie falleció a los 70 años a consecuencia de
una enfermedad que le afectaba el sistema locomo-
tor. En su tiempo de postración... ¿se haría presente
la santa a la que tenía tanta admiración?

Alain Mimoun (1921-2013) 

Fue un atleta musulmán, campeón olímpico francés
de maratón, fue curado milagrosamente en 1955 en
Lisieux de una ciática que le impedía correr. Desde en-
tonces llevó siempre consigo una imagen de la santa.
En su casa puso una imagen y confesaba que las rosas
plantadas junto a ella siempre estaban frescas.

Edith Piaf (1915-1963)

Gran icono de la canción francesa. Fue curada
milagrosamente de una ceguera por santa Teresita
a los 6 años. Su abuela, que regentaba un prostíbu-
lo, junto con las prostitutas del lugar, llevó a Edith al
Santuario de Lisieux donde fue curada. Tras el mila-
gro, toda la vida mantuvo una ferviente devoción,
llevando una medalla de santa Teresita en su cuello
y dedicándole todas las interpretaciones que hacía
sobre el escenario. Según nos cuenta la página cató-
lica Aleteia, antes de cada actuación, se santiguaba
y rezaba la misma oración: “¡Teresa, ahora canto pa-
ra ti!”. También, unos días antes de morir, le dijo a su
enfermera: “No es posible que una vez muertos, no
seamos más que polvo… Hay algo que se nos esca-
pa, que no sabemos… Yo creo en Dios. Sería dema-
siado injusto que aquellos que han sufrido en esta
tierra sólo encontraran la paz reducidos a polvo. El
Paraíso vendrá… después del Juicio Final”.

Claudia Koll (1965)

Claudia Koll es una actriz italiana que durante
unos años fue conocida por películas de alto conte-
nido erótico. Su itinerario de conversión comienza
en Medjugorje. Confiesa que en su proceso de con-
versión el primer libro que lee es Historia de un Al-
ma. Siente que santa Teresita le invita a vivir el cami-
no de la sencillez, sintiéndose muy pequeña y a la
vez llamada a la santidad. En una entrevista en
Medjugorje que recogía Cari Filii News (una página
web católica), Claudia Koll contó cómo la Virgen
estuvo cerca de ella durante todo su proceso de
conversión y luego explico: “María me enseñó a
descubrir la belleza de ser mujer, a expresar mejor
mis cualidades femeninas: la dulzura y el espíritu
materno”. Luego continúo refiriéndose sobre su
conversión: “Comprendí que el amor que había
buscado siempre por caminos equivocados era el
amor que deseaba desde el corazón, el que todos
los corazones desean: la presencia de Dios”.

Alain Cavalier (1931)

Alain Cavalier es un cineasta francés, director
de la película Thérèse, ganadora de numerosos
premios y estuvo basada en el libro Historia de un
Alma. El rodaje le cambió su planteamiento en el
cine. Confiesa: “Después de esa película nunca
volví a trabajar en el cine del mismo modo. Des-
pués de Thérèse, abandoné el cine de ficción con
actores y me he dedicado a realizar proyectos
con personajes reales, como los retratos de 24
mujeres que trabajaban en oficios manuales, otro
filme político rodado del mismo modo que Thé-
rèse, en estudios y sin decorados, o algo más per-
sonal que realicé en primera persona”.

Henri Pranzini (1857-1887)

Henri fue el “primer hijo” de conversión de Teresi-
ta. Ella sabía que había sido condenado a muerte en
la guillotina por el asesinato el 13 de marzo de 1887
en París de tres mujeres, incluida una niña. El arzo-
bispo de Glasgow (Escocia), mons. Philip Tartaglia,
relató este pasaje de la vida de Teresita, cuando visi-
tó la cárcel de Barlinnie para llevar las reliquias de la
santa. Así lo explica: “El asesino nunca admitió su
culpa y tampoco mostró arrepentimiento así que
Teresa comenzó a rezar por su conversión”. Luego
explica: “Pranzini no había confesado, se había subi-
do al andamio y se estaba preparando para pasar la
cabeza por el agujero sombrío, cuando de repente,
atrapado por una inspiración súbita, se dio la vuel-
ta, tomó el crucifijo que le presentó el sacerdote y
besó sus sagradas heridas tres veces”. Así entonces
explica: “cuando escribió sobre esto, Teresa lo inter-
pretó como un signo de que Pranzini había pedido
perdón a Dios”. Y finalmente concluyo: “Por esta co-
nexión con un preso, se recomienda entonces que
cuando sus reliquias están de visita deben, en la me-
dida de lo posible, ser llevadas a una cárcel”.

Lucie, gano un premio a la mejor poeta en 1936
y sus novelas han inspirado varias películas.

Cuando Teresa escribió en su diario que rogó
por Henri, ella tenía apenas 14 años.

Alain Cavalier, con su película “Thérèse” ganó
un total de siete premios en el mundo del cine.

Tras su conversión, Claudia, viajó por toda Italia
dando testimonio de su vuelta a Dios.

Fue tal su fama que en la ciudad de París se 
encuentra el Museo Edith Piaf.

Alain, fue tan famoso que tiene treinta gimna-
sios y estadios en Francia con su nombre.
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Beato ‘profeta de la esperanza’
Elevaron a los altares al card. Eduardo Pironio,
una vida sacerdotal marcada por la acción de
gracias, la fidelidad evangélica, la actividad
misionera y la devoción mariana.

El card. Eduardo Francisco Pironio, “el profeta de la esperanza” (como fue
apodado), fue beatificado el 16 de diciembre, en una celebración eucarísti-
ca presidida por el card. Fernando Vérgez (secretario personal de Pironio),

ante una multitud frente a la basílica santuario de “Nuestra Señora de Luján”.

Ceremonia de beatificación
Después de la lectura de la biografía de Pironio a cargo del p. Toni Witwer,

quien aseguró que fue el “cardenal de los jóvenes”, comenzó el rito de la beatifica-
ción. El cardenal Vérgez leyó la carta apostólica por la cual el Papa concedió la be-
atificación. Luego, mons. Carlos Malfa, obispo de Chascomús y colaborador de
Pironio en sus años en la diócesis de Mar del Plata, leyó: “[...] Después de haber re-
cibido el parecer del Dicasterio de las Causas de los Santos, con nuestra autoridad
apostólica, concedemos que el venerable siervo de Dios Eduardo Francisco Piro-
nio, cardenal de la Santa Iglesia [...], testigo de esperanza y paciencia evangélica
[...], de ahora en adelante sea llamado beato”.

Testimonios
En el inicio de la homilía, el cardenal Vérgez exclamó: “¡Magnificat! ¡Magnificat!

[...]. Es la palabra que resume la vida del cardenal Eduardo Francisco Pironio. Es la
palabra que se repite continuamente en su Testamento espiritual, como expre-
sión de gratitud al Señor y a María [...]”. Luego continuó: “Pironio fue un ejemplo
vivo de fidelidad al Evangelio, a la Iglesia y al Magisterio del Papa [...]. Comunicaba
la verdad del Evangelio y la integridad de la tradición. Su vida espiritual se nutrió
de la piedad eucarística, de una gran devoción mariana y de la veneración a los
santos. Fue un misionero con la palabra y con el ejemplo; fue un proclamador del
Evangelio con todo su ser; es más, hizo de la misión su objetivo diario”.

La invocación del beato
Finalmente, el purpurado concluyó con una invocación del nuevo beato: “Te

elevo mi oración, Señor, por la mediación de María Santísima, tu Madre y Madre
nuestra, Madre de Cristo Sacerdote y de los sacerdotes. María, la humilde esclava
del Señor, la Virgen pobre, contemplativa y disponible, la Madre de la Iglesia y
Madre mía. La Virgen del Fiat y del Magnificat. La Virgen causa de nuestra alegría
y Madre de la santa esperanza. Y tú, oh, María, en cuyo santuario de Luján, en Ar-
gentina, donde fui ordenado sacerdote y obispo, [...] ayúdame a vivir con fideli-
dad la alegría de mi sacerdocio y a cantar contigo mi Magnificat sacerdotal. Beato
Eduardo Francisco Pironio, ruega por nosotros”. (AICA)

La fiesta litúrgica del beato Pironio fue establecida el 4 de febrero.
Foto del cardenal Vergez, presidiendo la ceremonia.

El card. Vérgez (secretario y amigo de Pironio), quien presidió la cere-
monia, al finalizar encabezó una procesión hasta el interior de la basíli-
ca de Nuestra Señora de Luján, donde está la tumba del nuevo beato.

Tema desarrollado :: Cristo Hoy
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“Es por amor al pecador”

“Ala pregunta propuesta: ¿La Iglesia dispone del poder para impartir la
bendición a uniones de personas del mismo sexo? Se responde: Ne-
gativamente.” Así afirma el documento de la Santa Sede firmado por

el cardenal Francisco Ladaria sj. y autorizado por el santo Padre Francisco el 22
de febrero de 2021. Y se argumenta lo siguiente: “[…] para ser coherentes con la
naturaleza de los sacramentales, cuando se invoca una bendición sobre algunas
relaciones humanas se necesita —más allá de la recta intención de aquellos que
participan— que aquello que se bendice esté objetiva y positivamente ordena-
do a recibir y expresar la gracia, en función de los designios de Dios inscritos en
la Creación y revelados plenamente por Cristo Señor. Por tanto, son compati-
bles con la esencia de la bendición impartida por la Iglesia solo aquellas realida-
des que están de por sí ordenadas a servir a estos designios.

Por este motivo, no es lícito impartir una bendición a relaciones, o a parejas
incluso estables, que implican una praxis sexual fuera del matrimonio (es decir,
fuera de la unión indisoluble de un hombre y una mujer abierta, por sí misma, a

la transmisión de la vida), como es el caso de las uniones entre personas del mis-
mo sexo. La presencia en tales relaciones de elementos positivos, que en sí mis-
mos son de apreciar y de valorar, con todo no es capaz de justificarlas y hacerlas
objeto lícito de una bendición eclesial, porque tales elementos se encuentran al
servicio de una unión no ordenada al designio de Dios.

Además, ya que las bendiciones sobre personas están en relación con los sa-
cramentos, la bendición de las uniones homosexuales no puede ser considerada
lícita, en cuanto sería en cierto modo una imitación o una analogía con la bendi-
ción nupcial, invocada sobre el hombre y la mujer que se unen en el sacramento
del Matrimonio, ya que «no existe ningún fundamento para asimilar o estable-
cer analogías, ni siquiera remotas, entre las uniones homosexuales y el designio
de Dios sobre el matrimonio y la familia»”

Mons. Michel Aupetit, arzobispo emérito de París (Francia) afirmó al respec-
to: La Iglesia es sacramento de salvación. Su finalidad es sobre todo abrir las
puertas del Cielo a todos. Para ello debe advertir al pecador que su pecado,
cuando es deliberadamente querido, le impide acceder a Dios. Es por amor al
pecador por lo que la Iglesia denuncia el pecado.

Imagen del mes. Los hinchas del Olympique de Lyon (Un club de futbol de la primera división de Francia) desplegaron, antes de un partido, una gran pan-
carta que decía “Ave María”, junto con la imagen de la Virgen y de la catedral de la ciudad, y por debajo de esta, pusieron otro mensaje que rezaba: “Lyon,
siempre bajo la protección de la Virgen María”.

Cristo Hoy :: Editorial



❖ 6 Paraguay- Lo más destacado del mes :: Cristo Hoy

Se realizó el lanzamiento del Programa Centra-
lidad de la Niñez (PCN) el pasado mes de di-
ciembre, en el Ex – Seminario Metropolitano

de la ciudad de Asunción, Paraguay.

Objetivo del programa
Este programa es un esfuerzo entre diversas insti-

tuciones, como el Consejo Episcopal Latinoameri-
cano y Caribeño (CELAM), la Conferencia Latinoa-
mericana de Religiosos (CLAR), etc.; cuyo objetivo
es crear una comunidad de interacción constante e
intencionada para la promoción de la vida plena y
el desarrollo integral de los niños y adolescentes.

La situación de los niños
En el lanzamiento del PCN, se presentó la realidad de

la niñez en el Paraguay, donde se pudieron apreciar da-
tos estadísticos que demuestran la preocupante situa-
ción de los niños, y adolescentes, especialmente de
aquellos pertenecientes a la población nativa.

La ternura y el buen trato
Seguidamente, el Sr. Marco Laguatasi, Asesor

Latinoamericano del PCN por parte del CELAM,
realizó la presentación del PCN Regional y la
Campaña Continental, expresando el deseo de
contar con PCNs locales en cada país, para erra-
dicar todo tipo de violencia hacia la niñez y esta-

blecer como forma de crianza y educación la ter-
nura y el buen trato. Al cierre del evento, el Sr.
Marco Lagautasi invitó a los representantes de las
instituciones presentes a firmar el convenio PCN
Paraguay. (episcopal.org.py)

Centralidad en la Niñez

Capítulo Inspectorial 23

Paraguay pone su foco en los niños y realiza un programa que pretende fomentar el desarrollo de los jóvenes.

Los salesianos
del Paraguay
inician sus
aportes para
el Capitulo
General 29.

Ordenan al diacono Paul Raj,
misionero en Paraguay.

La Inspectoría salesiana “Nuestra Señora de la
Asunción de Paraguay” ha iniciado el camino de
preparación para el Capítulo General 29. El p.
Mario Villalba, Inspector, ha publicado la carta
de convocatoria para la celebración del Capítulo
Inspectorial 23, se llevará a cabo en abril, y que se
encargará de elaborar las aportaciones de la Ins-
pectoría para el CG29 cuyo tema es “Apasiona-
dos por Jesucristo, dedicado a los jóvenes”.

Capítulo inspectorial 23
El capítulo inspectorial 23 abordará el tema

del Proyecto Orgánico Inspectorial (POI) para el
periodo correspondiente. El regulador del CI23
será el p. Nilo Zárate, el cual junto con la comi-
sión precapitular ya han entregado a los herma-

nos y a cada comunidad las indicaciones para el
trabajo del primer núcleo temático y la elabora-
ción de la ficha 1, que tiene dos niveles de refle-
xión y trabajo. 

Fichas de trabajo
A cada salesiano de la Inspectoría le llegará

una ficha personal con la cual tendrá la oportu-
nidad de aportar libremente sobre los temas in-
dicados. Habrá otra ficha comunitaria, sobre
misma temática, qué una vez consensuada en
comunidad, se deberá cargar como aporte. Este
trabajo también lo realizarán de forma personal
los laicos miembros y representantes de la Con-
ferencia Episcopal Paraguaya de cada presencia.
(salesianos.org.py)

Nuevo sacerdote
salesiano

El diácono Paul Raj Chinnappan, salesiano misio-
nero en Paraguay, fue ordenado sacerdote en el pa-
sado mes de diciembre, en el Santuario “Nuestra Se-
ñora de Lourdes” de Chennai, India. La imposición
de manos y oración consagratoria fue realizada por
el obispo de la Diócesis de Chennai, mons. George
Anthony Samy.

Misionero salesiano
Llegó a la Inspectoría Salesiana de Paraguay como

misionero, en donde integró las comunidades del
Posnoviciado San Juan Bosco, Monseñor Lasagna y
Coronel Oviedo. (salesianos.org.py)

La oración de preparación para el CG29 reza así: “Haz que el CG29 sea un
momento propicio para hacer crecer nuestra pasión por tu Hijo Jesús”.

El lema sacerdotal de Paul Raj es: “Ya no soy yo
quien vive, sino que es Cristo quien vive en mí”.

El lema del programa fue: “Cambiemos la historia, 0 violencia, 100% ternura”.
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Camino de Santiago 
rompe récord de 
peregrinos 

Casi medio millón de peregrinos en el Camino de Santiago en 2023, la mayoría aduce
motivos religiosos. Los estadounidenses encabezan la lista. Entre los españoles, los an-
daluces son los primeros. (Zenit)

México: lanza un reto eucarístico para este año
La Arquidiócesis de Durango, al norte de México, invita a los católicos a dedicar 15 minutos

diarios a la adoración al Santísimo en el sagrario. Este desafío, impulsado por Mons. Faustino Ar-
mendáriz Jiménez, Arz. de Durango, tiene el objetivo principal de ayudar a los fieles a “tomar
conciencia de la presencia de Jesús vivo en el Santísimo Sacramento del altar”. (Aciprensa)

Actor de Transformers y Padre Pío, 
recibe el sacramento de la Confirmación

Estrella de Holly-
wood, Shia LaBeouf,
quien interpretó a
San Pío de Pietrelci-
na, recibió el sacra-
mento de la Confir-
mación a manos del
Obispo de Winona-
Rochester (EEUU),
Mons. Robert Ba-
rron, en víspera del
año nuevo. El actor expresó que su representación del Padre Pío lo llevó a desarrollar un amor por
la fe católica, y considera la posibilidad del diaconado. (Aciprensa)

Muertes por aborto en el mundo
supera el 50% del total de fallecidos

Según datos compilados por Worldometers, en el 2022 hubo más de 73 millones de abortos
provocados en todo el mundo, convirtiéndose así en la primera causa de muerte (el 52% del to-
tal de 140 millones de fallecidos) y superando a la suma del resto de causas. (Infocatolica)

Jerusalén: Cristianos armenios atacados por israelíes
El Patriarcado armenio de Jerusalén denunció las intimidaciones de “30 provocadores con

pasamontañas y armados con armas letales” contra obispos, sacerdotes, diáconos, seminaris-
tas y otros miembros de la comunidad armenia en la ciudad. Hay varios heridos. (Aica)

Repercusiones

La declaración 'Fiducia supplicans' del Dicasterio
para la Doctrina de la Fe, aprobada por el Papa, ha-
bla sobre la posibilidad de bendecir parejas forma-

das por personas del mismo sexo, pero al margen de
cualquier ritualización e imitación del matrimonio, afir-
ma el Vaticano, que sostiene que la doctrina sobre el
matrimonio no cambia, bendecir no significa aprobar la
unión. (Infocatolica)

Sobre el documento:
-El cardenal Fridolin Ambongo (El Congo) considera

“Fiducia supplicans” ambigua y pide dictamen a todas
las Conferencias episcopales africanas. (Infocatolia)

-El cardenal Daniel Sturla, arzobispo de Montevideo
(Uruguay): “Es un no pero sí, y un sí pero no. El mismo
documento dice que no cambia la doctrina de la Iglesia.
Ante la no claridad del documento, desde la lectura que
yo hago, entiendo que hay que seguir con la práctica
que la Iglesia ha tenido hasta ahora que es la de bendecir
a todas las personas que piden una bendición, pero no
bendecir a las parejas del mismo sexo”. (Infocatolica)

-Cardenal Gerhard Müller (Alemania): “La única ben-
dición de la Madre Iglesia es la verdad que nos hará li-
bres”. “¿No está esta afirmación en directa contradicción
con la doctrina católica? ¿Está obligado el fiel a aceptar
esta nueva enseñanza? ¿Está permitido al sacerdote
cumplir este tipo de bendiciones privadas recién inven-
tadas? ¿Y puede prohibirlas el obispo diocesano en caso
de que se dieran en su diócesis?” (Infocatolica)

-Ucrania y Nigeria: Las Conferencias Episcopales emi-
tieron advertencias sobre Fiducia Supplicans y dicen: La
Iglesia en países donde los cristianos son perseguidos fí-
sicamente muestran su preocupación por la ambigüe-
dad del documento. Las “periferias” pobres y las que se
juegan la vida son las más conscientes de que se juegan
el alma. (Infocatolica)

-Zambia y Malawi: “Para evitar confusión entre los fie-
les establecemos que, por razones pastorales, las bendi-
ciones de cualquier tipo para uniones del mismo sexo de
cualquier tipo no se permiten en Malawi”. (Infocatolica)

-Los obispos de la Conferencia Episcopal de Angola y
Santo Tomé (CEAST) han mostrado su “perplejidad” an-
te el documento y han decretado que las mismas (ben-
diciones) no puede llevarse a cabo en estos dos países
porque “causaría un gran escándalo y confusión entre
los fieles”. Además, advierten que en sus países podrían
pedir la bendición los polígamos. (Infocatolica)

-No se aplica en las Iglesias orientales: Mons. Sviatoslav
Shevchuk, arzobispo Primado de la Iglesia Grecocatólica
de Ucrania afirma que “la bendición de un sacerdote tiene
siempre una dimensión evangelizadora y catequética y,
por tanto, no puede contradecir en modo alguno la ense-
ñanza de la Iglesia Católica sobre la familia como unión
fiel, indisoluble y fecunda de amor entre un hombre y una
mujer, que Nuestro Señor Jesucristo elevó a la dignidad
del Santo Sacramento del Matrimonio. El discernimiento
pastoral nos urge a evitar gestos, afirmaciones y concep-
tos ambiguos que distorsionen o tergiversen la palabra de
Dios y las enseñanzas de la Iglesia”. (Infocatolica)

-Mons. Charles Chaput, arz. emérito de Filadelfia
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(EE.UU.): “La ambigüedad deliberada o persistente no
es de Dios”. Aunque el documento no cambia de he-
cho la enseñanza de la Iglesia sobre el matrimonio, sí
parece cambiar la enseñanza de la Iglesia sobre la peca-
minosidad de la actividad sexual entre personas del
mismo sexo. El matrimonio no es el tema de “Fiducia
Supplicans”. Se trata de la naturaleza moral de las
uniones entre personas del mismo sexo, y ésta es una
distinción crucial. (Infocatolica)

-Obispos haitianos: “No se concede a los sacerdotes nin-
gún derecho a bendecir a las parejas homosexuales”. En
una nota, los prelados del país caribeño advierten de que
Fiducia supplicans no puede anular la obligación de la
Iglesia de permanecer fiel a sus enseñanzas. (Infocatolica)

-La Iglesia en Polonia publica aclaración frente a “Fi-
ducia supplicans” y añade además para evitar confu-
siones el supuesto en que se dará la bendición: “se tra-
ta, pues, de personas solteras que viven en abstinencia
total”. (Infocatolica)

-Los obispos húngaros reinterpretan Fiducia Suppli-
cans: bendecir sólo individualmente, no en pareja. (Info-
catolica)

-“Si somos realistas, ya no podemos esperar una
futura unidad entre ortodoxos y católicos. Estas me-
didas obviamente no nos acercarán, sino que crearán
nuevas líneas de separación”, afirmó el Metropolita
ortodoxo Hilarión de Budapest sobre el documento.
(Infocatolica)

-Mons. José Antonio Martínez Camino, obispo auxi-
liar de Madrid, ha escrito un artículo para el diario Abc
sobre la figura del papa Benedicto XVI, en la que re-
cuerda que según las enseñanzas del papa alemán no
se pueden bendecir “las parejas que recortan o simulan
el matrimonio”. (IC)

-Mons. Rafael Escudero López-Brea, obispo prelado de
Moyobamba (Perú), en un mensaje pastoral adirma que
“ante el desconcierto sin precedentes provocado por la
Declaración Fiducia supplicans”, ordena “seguir la praxis in-
interrumpida de la Iglesia hasta la fecha, que es bendecir a
toda persona que pida una bendición, y no a las parejas del
mismo sexo o en situación irregular”. (Infocatolica)

-Todo el clero junto al obispo: “En total unanimidad,
sin fisuras, la cincuentena de sacerdotes que trabaja-
mos actualmente en la Prelatura de Moyobamba, aca-
tamos, suscribimos y agradecemos el Mensaje Pasto-
ral de nuestro Obispo Prelado, mons. Rafael Escudero
López-Brea respecto a la Declaración ‘Fiducia Suppli-
cans’”. (Infocatolica)

Cada obispo deberá discernir cómo aplicar
Fiducia supplicans

“Quien interprete que la bendición legitima el matri-
monio entre personas del mismo sexo, o no leyó el do-
cumento o tiene mala intención”, afirmó el card. Víctor
Fernández al diario español ABC. (Aica)

Alcance de la aplicación
El cardenal Victor Manuel Fernández, emitió el 4 de

enero (al cierre de esta edición) una nota de prensa, con
la que busca clarificar la recepción de la declaración Fi-
ducia supplicans. Y anima a los obispos a discernir la
aplicación del documento.

■ No habrá ordenación sacerdotal de mujeres
El prefecto del Dicasterio de la Fe , card. Victor Fernández, refuerza lo anticipado por el Secre-
tario de Estado: descarta una valoración moral distinta de los actos homosexuales y la posibi-
lidad de ordenación sacerdotal a mujeres. (Zenit)

■ La eutanasia se instala silenciosamente en Cuba
En medio de la grave crisis económica que atraviesa el país, una nueva ley abre la puerta a esa
práctica, lo que para algunos puede ser una “vía de escape”. (Aceprensa)

■ Publicarán sermones privados de Benedicto XVI
La Fundación Vaticana Joseph Ratzinger-Benedicto XVI planea publicar, este año, 130 sermo-
nes, incluidos más de treinta que el Benedicto pronunció a un pequeño grupo durante los
años de su pontificado, y más de cien de los primeros años tras su renuncia al cargo papal.
(Aica)

■ En Nigeria “se está produciendo un genocidio progresivo”
La diócesis de Maiduguri, con colaboración de Ayuda a la Iglesia Necesitada, ha creado un
centro para atender psicológicamente a las víctimas del terrorismo islamista que está asolan-
do Nigeria. El obispo, Mons. Chikpa, asegura que los cristianos están siendo objeto de un ge-
nocidio. (Infocatolica)

■ Cleros holandeses abrumados
La creciente presión laboral, las fusiones de parroquias y los cierres de iglesias están causando
estrés a los párrocos de los Países Bajos, y a veces incluso hacen que el clero se sienta abruma-
do. (CruxNow/InfoCatólica) 

■ San Sebastián mártir llega a la pantalla con un nuevo cortometraje

La productora Siervos Hogar de la Madre Films impactó con el estreno de su cortometraje
“San Sebastián Mártir”, lanzado el pasado 20 de enero. (Infocatolica)

■ “Santa muerte”: casos confirmados de posesiones demoníacas vincu-
ladas al culto 
El sacerdote y exorcista López Ruiz destaca la proliferación del culto como responsable del
aumento de la acción extraordinaria del diablo, que puede llevar a la posesión demoníaca.
(Infocatolica)

■ Estrella del 
reggaeton Daddy 
Yankee deja su carrera
por Cristo
El reconocido cantante latino
Daddy Yankee sorprende al
anunciar su retiro de la escena
musical durante una emotiva
actuación en Puerto Rico, reve-
lando su decisión de enfocarse
en su fe cristiana. (Infocatolica)
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El patrono
de Córdoba

San José Gabriel de Rosario Brochero fue decla-
rado santo patrono de la provincia de Córdo-
ba el pasado mes de diciembre. El proyecto de

declaración ya contaba con la aprobación del des-
pacho de comisión.

Proyecto de declaración
Por unanimidad y con 58 votos afirmativos,

el santo Cura Brochero fue declarado patrono
de la provincia. La propuesta fue presentada
por el legislador Leonardo Limia y fue elevada
al Poder Ejecutivo para su ratificación. En con-
sideración de la iniciativa, se destacó que “el
objetivo central de la propuesta está íntima-
mente relacionado con el valor que desde la fe
religiosa le adjudica, una parte importante de

la población de nuestra provincia, al cura Gau-
cho”. El legislador Limia expresó: “Desde el pun-
to de vista religioso, es el santo que nació, vivió
y murió en Córdoba. Además, ha tenido una vi-
da dedicada a la comunidad y ha abierto cami-
no a otras provincias”.

Su vida
San José Gabriel de Rosario Brochero nació en

1840 en Córdoba, Argentina. Murió en 1914, lepro-
so y ciego. Desarrolló su misión a lomo de mula. Fue
incansable en el rescate de las almas de una pobla-
ción serrana muy pobre y aislada. 

Obra del cura Brochero
El “Cura Brochero” dejó una huella imborrable en el

paisaje de Traslasierra: con la ayuda de sus “ovejas”, cons-
truyó caminos, escuelas, capillas, oficinas de correos y
una Casa de Ejercicios Espirituales que abrió en 1877, en
la hoy Villa Cura Brochero. Al momento de su muerte,
habían pasado por esa Casa unas 70.000 personas. 

Beatificación y canonización
Fue beatificado en la localidad cordobesa de

Traslasierra en 2013, ante unas 200.000 personas, y
canonizado en la Plaza de San Pedro del Vaticano
por el papa Francisco, en 2016. (AICA)

El santo Cura Brochero, fue decla-
rado protector de los cordobeses
por la legislatura provincial.

La Conferencia Episcopal Argentina (CEA) comu-
nicó que, el último día hábil de diciembre de 2023,
concluyó, conforme a lo establecido en Asamblea
Plenaria y a lo informado a la Secretaría de Culto de
la Nación, el proceso de renuncia de los arzobispos,

obispos diocesanos y obispos auxiliares a la asigna-
ción mensual prevista en la ley 21.950.

“El monto actual de la asignación es de 98.000 pe-
sos”, se puntualizó en un comunicado.

Luego de que, en 2018, la CEA anunciara su deci-
sión de renunciar progresivamente a los fondos es-
tatales -que entonces representaban unos 130 mi-
llones de pesos anuales-, en julio de 2020, los obis-
pos avanzaron en su idea de generar nuevos meca-
nismos para financiarse y presentaron el Programa
de Financiamiento Eclesial (FE), destinado al des-
arrollo de la consecución de donantes y fondos pa-
ra solventar las tareas pastorales en el país.

Si bien el aporte que realizaba el Estado -que se
destinaba principalmente a pagar las asignaciones

mensuales a obispos, párrocos de frontera y semi-
naristas diocesanos- cubría solamente el diez por
ciento del presupuesto total de la Iglesia, era de
gran ayuda para las diócesis más pobres. (AICA)

El santo cura Brochero fue conmemorado considerándolo, ante todo, como un “ejemplo de servicio
y amor al prójimo”.

La Iglesia renunció
al aporte estatal

Los seminaristas Nicolás Apud y Mario Portal
fueron ordenados sacerdotes por la imposición
de manos del arzobispo de Tucumán, mons.
Carlos Sánchez, quien presidió la misa el pasa-
do mes de diciembre en la parroquia San Juan

Bosco. Concelebró la Eucaristía el obispo auxi-
liar, mons. Roberto Ferrari, junto con sacerdo-
tes del clero.

“signos vivos de Jesús Buen Pastor”
En la homilía, el arzobispo tucumano señaló:

“Como Iglesia que peregrina en Tucumán, hoy
recibimos este regalo de Dios de tener dos nue-
vos sacerdotes, signos vivos de Jesús Buen Pas-
tor, porque el Señor sigue cuidando y pastore-
ando a su pueblo”. (AICA)

Mons. Carlos Sánchez, invitó a los nuevos  sacerdotes a
“dejarse contagiar por el amor misericordioso de Jesús”.

Dos nuevos 
sacerdotes 
tucumanos

Culminó el proceso de búsqueda
de autofinanciación del aporte
que solo representaba el 10% del
presupuesto.
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“Benedicto XVI. El Papa de la fe
y la razón” es el título del nuevo li-
bro del p. Mariano Fazio, que fue
presentado el pasado mes de di-
ciembre, en el auditorio del Insti-
tuto de Cultura del Centro Uni-
versitario de Estudios (CUDES), en
Buenos Aires.

Presentación
El acto, consistió en un diálogo entre el autor y Pablo

Gianera, periodista, ensayista y crítico de arte. El p. Fazio
ya ha trabajado en varias ocasiones sobre la personali-
dad papa Benedicto XVI. En su reciente obra, se sinteti-
zan los aspectos más relevantes de la vida y el pensa-
miento del papa alemán. Allí se halla una síntesis de los
más importantes documentos de su pontificado.

El autor
El pbro. Mariano Fazio, que como historiador ha pu-

blicado más de veinte libros, fue el primer decano de la
Facultad de Comunicación Institucional de la Universi-
dad de la Santa Croce (Roma) y es actualmente el vicario
auxiliar de la prelatura del Opus Dei. (AICA)

Con la beatificación del card. Eduardo Francis-
co Pironio, que se celebró el pasado mes de
diciembre, por el card. Francisco Vérguez,

frente a la basílica de Luján, y la reciente canoniza-
ción de mama Antula el 11 de febrero, la Argentina
cuenta con un total de 15 beatos y 5 santos.

El reciente beato y la nueva santa
La Santa Sede reconoció la intercesión del beato

Pironio en la curación de Juan Manuel Franco, un
bebé que salió de un cuadro de coma profundo
después de que sus padres le rezaran al entonces
venerable cardenal.

En cuanto a la santa mama Antula, se aprobó el
milagro que recibió Claudio Perusini, quien tenía un
ACV, del cual se curó milagrosamente luego de que
sus familiares rezaran ante la estampita de la enton-
ces beata mama Antula.

Los santos argentinos
La Argentina cuenta con cinco santos en toda

su historia:
San Héctor Valdivieso (canonizado en 1999), san

José Gabriel del Rosario Brochero (canonizado en

2016), santa Nazaria Ignacia de Santa Teresa de Je-
sús March (canonizada en 2018), san Artémides Jo-
aquín Desiderio María Zatti (canonizado en 2022),
y santa María Antonia de Paz y Figueroa, conocida
como mama Antula, (al cierre de esta edición aún
no había sido realizada la canonización).

Los beatos argentinos
Por otra parte, los 15 beatos son: Laura Vicuña

(1988), María del Tránsito Cabanillas (2002), Ma-
ría Ludovica De Angelis (2004), Ceferino Namun-
curá (2007), María Crescencia Pérez (2012), Gre-
gorio Martos Muñoz (2017), Catalina de María
Rodríguez (2017), Enrique Angelelli (2019), Carlos
de Dios Murias (2019), Gabriel Longueville
(2019), Wenceslao Pedernera (2019), Mamerto
Esquiú (2021), Pedro Ortiz de Zárate (2022), Juan
Antonio Solinas (2022) y Eduardo Francisco Piro-
nio (2023). (AICA)

El pasado mes de diciembre, en el marco de
las fiestas dedicadas a Nuestra Señora del Valle
y de las celebraciones que se realizan en la
Gruta de Choya, el obispo de Catamarca,
mons. Luis Urbanc, declaró oficialmente a la
gruta como santuario diocesano. 

Breve historia de la gruta
En ese lugar histórico y sagrado fue encon-

trada, hace más de 400 años, la venerada ima-
gen de la Madre Morena. Esa gruta es punto
de referencia válido para definir la identidad
cultural del pueblo de Catamarca. En ella se re-
aliza “una síntesis armoniosa entre naturaleza
y gracia, piedad y arte, que permite contem-
plar la belleza de Dios y la protección de su
Madre Santísima”.

El encargado pastoral de la gruta
El pbro. Santiago Granillo, quien fue nom-

brado por mons. Urbanc para la atención pas-
toral permanente en la gruta, expresó: “El obis-
po, [reconoció] que este lugar es un santuario,
un solar abierto al que llegan los hijos de la Vir-
gen para recibir gracias y bendiciones desde
hace siglos. Es un reconocimiento para una re-
alidad espiritual, donde se vivencian gracias
especiales, y donde Dios, por la intercesión de
la Virgen, obra [...] mucho [...]”. Luego agregó:
“Mons. Luis ha decidido este año que aquí ha-
ya una atención pastoral permanente, y por
eso nombró a un sacerdote. Entonces, ya tene-
mos celebraciones diarias de la santa misa, se
brinda el sacramento de la Reconciliación [...],
y se imparten bendiciones [...]”. (AICA)

Con el reciente beato Pironio y la nueva santa mama Antula, nuestro país lleva un total
de 15 beatificaciones y 5 canonizaciones.

Santos y beatos argentinos

La gruta de la 
Virgen del Valle
de Catamarca 
fue declarada
santuario 
diocesano

“Benedicto XVI. 
El Papa de la fe y la razón”

Mama Antula es la primera santa que nació y mu-
rió en Argentina (Santiago del Estero, 1730 - Bue-
nos Aires, 1799). A diferencia de santa Nazaria que
falleció en nuestro país, pero nació en España.
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Luego de un tiempo de recibidos los estigmas la situación de santa Gema se hizo cada
vez más difícil en su casa con sus tías y hermanos, pues creían que todo era fingido e inven-
tado por ella. Se reían de que siempre iba con guantes en las manos, le hacían bromas y su-
frían también por las habladurías de la gente, que la creía histérica.

“Un día -dice Gema-, una de las tías, al ver la sangre que me salía de la cabeza, fue a mi ha-
bitación y me gritó: ‘Dime de dónde procede toda esa sangre o te mato a golpes’. Yo per-
manecí callada. Esto le causó tanta rabia que con una mano me agarró por la garganta y
con la otra quería quitarme la ropa... En ese momento, sonó la campanilla y me dejó. 

Cuando fui a acostarme..., se me acercó y me dijo que era hora de dejar tales enredos y
que había dado de qué pensar a la gente. ‘Mira, si no me dices de dónde sale esa sangre, no
te dejo salir sola de casa ni te mando a ninguna parte’. Yo comencé a llorar y le respondí:
‘Son las blasfemias que dice su sobrino (Héctor). Veo a Jesús que sufre mucho y yo sufro de
corazón y me brota sangre’.”

¿Cuánto nos duelen a nosotros las ofensas que hacen a Dios nuestros familiares?
Nacimiento: 12 de marzo de 1878 en Capannori, Italia. Muerte: 11 de abril de 1903 en

Lucca, Italia. Fiesta: 11 de abril.

Santa Gema Galgani

Todo debe ser reparado
Los que aman no pueden quedar indiferentes 

si Alguien amado es ofendido.

San Juan Pablo II

En el secreto del
corazón

“La Cuaresma es un tiempo que nos invita a entrar dentro de
nosotros mismos. Es un tiempo de intimidad particular con
Dios en el secreto del corazón y de la conciencia. En esta intimi-
dad interior con Dios es donde se realiza la obra esencial de la
Cuaresma: la conversión.

En el secreto interior, en esta intimidad con Dios, en la total
verdad del corazón y de la conciencia resuenan las palabras del
salmo de la liturgia de hoy, una de la confesiones más profun-
das que el hombre jamás ha presentado ante Dios. “Misericor-
dia, Dios mío, por tu Bondad, por tu inmensa Compasión bo-
rra mi culpa, lava del todo mi delito, limpia mi pecado. Contra
Ti, contra Ti sólo pequé, cometí la maldad que aborreces” (cf.
Sal 50, 1-6).

Son palabras que purifican, palabras que transforman. Trans-
forman al hombre interior. ¡Recitémoslas a menudo durante es-
ta Cuaresma! Y sobre todo, intentemos renovar el espíritu que
las anima, el soplo interior que ha dado a estas palabras una
fuerza de conversión. Porque la Cuaresma es esencialmente una
invitación a la conversión. Las obras de piedad de las que habla
el Evangelio de hoy abren el camino a esta conversión. ¡Ejercité-
monos en ellas en lo posible! Pero, en primer lugar, busquemos
encontrarnos con Dios interiormente en toda nuestra vida, en
todo lo que la configura, para llegar a esta conversión profunda
de la que habla el salmo penitencial de la liturgia.”

Nacimiento: 18 de mayo de 1920, Wadowice, Polonia. Falle-
cimiento: 2 de abril de 2005, Ciudad del Vaticano. Fiesta: 22 de
octubre.

La reforma de nuestra vida empieza des-
de adentro, con el silencio interior.
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Elijamos lo que Ella eligió

Tienes que reflejar en tu vida su vida, en tus

palabras las suyas y en tus aficiones sus aficiones. 

La vida de María era pobre, laboriosa y oculta.

Como Ella, ama la pobreza. Aprende a dejar

cuando sea necesario las cosas que el mundo

busca con tanto afán. Pregúntate: ¿Que haría yo

en este caso si en realidad fuese pobre? 

La vida de María era laboriosa como consecuen-

cia de la pobreza y, al mismo tiempo, como medio

para ser útil a su prójimo y beneficiar a los demás.

¡Cuánto bien no puede esparcir a su alrededor

un espíritu laborioso! Y, sobre todo, ¡cuántas

tentaciones y peligros no evitará un alma siem-

pre ocupada! No olvidemos que la ociosidad es

la madre de todos los vicios. 

La vida de María era oculta. Conocía que lo

que brilla atrae las miradas... y hay miradas que

son dardos mortíferos. 

Los que mucho aparecen, experimentan in-

sensiblemente deseos, casi necesidad de mani-

festar un poco lo que son... e incluso quizá más lo

que no son... De ahí el orgullo, los celos, la envi-

dia, las divisiones y la falta de vida interior.

Benditas las almas ocultas... Como la violeta

esparcen su aroma sin provocar concupiscencias

ajenas; perfuman hasta los pies de aquellos que

las huellan. 

Las palabras de María eran siempre bondado-

sas, atentas y sin amargura; eran irradiación de

un Corazón que sólo vivía para Jesús.

Los afectos de María eran todos sobrenatura-

les. No amaba sino en Dios y para Dios, juzgando

indigno de ocupar su Corazón, aunque sólo fue-

ra un instante, todo lo que no la llevara a Jesús. 

Tratemos de caminar sobre las huellas y ejemplos

de la Virgen Santísima. Sea Ella nuestro modelo. 

No temamos el trabajo; puesto que su protec-

ción te sostendrá en tu anhelo. 

Cuando nuestras fuerzas nos faltan, invoqué-

mosla y nos las devolverá. 

Cuando la luz deje de brillar en nuestro pensa-

miento invoquémosla y nos la devolverá. 

Cuando en nuestra voluntad, debilitada por la

lucha, se agoten las energías, recurramos a Ella y

las encontraremos en su Corazón Inmaculado. 

¡Todo por María, nada sin María! No temamos;

con tal amparo y guía todo lo podremos. Por eso:

Siempre adelante, siempre en raudo vuelo, 

hijo mío, remóntate a la altura! 

Tu modelo será la Virgen pura; 

su protección te sostendrá en tu anhelo.

Espíritu de la vida de intimidad con la Santísi-

ma Virgen, R. P. Lombaerde

Lo más grande y bello que podemos hacer en esta vida es ser reflejo de la Madre de Dios.

Tal pareció ser la divisa de este gran santo e infati-
gable apóstol de María, san Alfonso María de Ligorio.

Tendríamos que contar no un caso u otro sino
la vida entera de este esclarecido prelado si quisié-
ramos describir el papel maravilloso de la Virgen
Inmaculada en el admirable convertidor de almas
y extraordinario fundador de la Congregación del
Santísimo Redentor. 

Niño aún, pasaba ya horas enteras en oración ex-
tática ante la imagen de la Virgen. A sus plantas re-
solvió abandonar el mundo y depositó su espada. 

Se obligó con voto a rezar todos los días el rosa-
rio y a predicar todos los sábados las glorias de
Nuestra Señora. Con el fin de no salir nunca de la
dulce vida de intimidad con esta buena Madre
que tan fielmente practicaba, rezaba el Avemaría
cada cuarto de hora. 

El recuerdo de María lo acompañaba a todas par-
tes y, a pesar de las ocupaciones más absorbentes y
de los cuidados que tan pesados cargos le ocasiona-
ban, vivía incesantemente junto a María, contem-
plaba siempre a María con calma y tranquilidad ad-
mirables, como si no tuviera otra ocupación. 

Ayunaba los sábados y las vigilias de las fiestas
de la Santísima Virgen, absteniéndose en ellos de
toda bebida y contentándose con un pedazo de
pan por todo alimento. 

Hasta en su más extrema ancianidad se compla-
cía en amar a María como a tierna Madre. “El de-

monio ha querido echarme en la desesperación –
decía al salir de una violenta tentación–, pero mi
buena Madre María me ha socorrido y no he
ofendido a Dios”. 

Después del amor a Dios, aspiraba a ocupar el
primer lugar entre los felices amadores de la Reina
del Cielo; el nombre de María se repite en casi to-
das las páginas de sus numerosas obras, sin contar

Las Glorias de María, uno de los más hermosos li-
bros que se han publicado sobre Nuestra Señora. 

En fin, impuso particular precepto a los miembros
de la Congregación del Santísimo Redentor, que él
fundó, de profesar a la divina Madre filial amor. 

Por su parte, María supo hacer brillar maravillo-
samente su ternura de Madre hacia su querido Al-
fonso. Lo curó de una mortal dolencia, ocasiona-
da por el trabajo excesivo. Se le apareció repetidas
veces en una gruta, a la que solía el santo retirarse
para entregarse más libremente a la oración y a la
penitencia, y le aconsejaba en todo lo que concer-
nía a su Congregación. 

En no pocas ocasiones se le mostró llena de ce-
lestiales encantos y arrebatándolo en divinos arro-
bamientos, mientras con sus sermones reanimaba
en sus incontables oyentes la confianza hacia esa
amorosa Madre de la gracia. 

Se le apareció últimamente dos veces la víspera de
su muerte, tal como tantas veces se lo había pedido
el santo, y cambió su agonía en éxtasis dulcísimo.

Su única ocupación: vivir con María.
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San Gregorio Magno

Empezamos los santos cuarenta días de la Cuares-
ma, y debemos examinar atentamente por qué esta
abstinencia es observada durante cuarenta días.
Moisés, para recibir la Ley una segunda vez, ayunó
cuarenta días (Gn 34, 28). Elías, en el desierto, se abs-
tuvo de comer cuarenta días (1Re 19, 8). El Creador
mismo de los hombres, viniendo entre los hombres,
no tomó el menor alimento durante cuarenta días
(Mt 4, 2). Esforcémonos, nosotros también, en cuan-
to nos sea posible, de frenar nuestro cuerpo por la
abstinencia en este tiempo de la cuaresma, a fin de
llegar a ser, según las palabras de Pablo, “una hostia
viva” (Rm 12, 1). El hombre es una ofrenda a la vez vi-
va e inmolada (cf. Ap 5, 6) cuando, sin dejar esta vi-
da, hace morir en él los deseos de este mundo.

Es la satisfacción de la carne la que nos provocó al
pecado (Gn 3, 6); que la carne mortificada nos de-
vuelva el perdón. El autor de nuestra muerte, Adán,
transgredió los preceptos de vida, comiendo la fru-
ta prohibida del árbol. Hace falta pues, que nos-

otros, que perdimos las alegrías del Paraíso por cau-
sa de un alimento, nos esforcemos en reconquistar-
las por la abstinencia.

Pero hay quién se imagina que sólo la abstinencia
nos baste. El Señor dice por la boca del profeta: “¿El
ayuno que prefiero no consiste más bien en esto?
Compartir tu pan con hambriento, recibir en tu ca-
sa a los pobres y los vagabundos, vestir al que ves
sin ropa, y no despreciar a tu semejante” (Is 58, 6-7).
Este es el ayuno que Dios quiere: un ayuno realizado
en el amor al prójimo e impregnado de bondad. Da
pues a los otros, aquello de lo que tú te abstienes;
así, tu penitencia corporal aliviará el bienestar cor-
poral de tu prójimo, que está necesitado.

San Pedro Crisólogo

Hermanos míos, empezamos el gran viaje de la
Cuaresma. Por lo tanto llevemos en nuestro barco
todas nuestras provisiones de comida y bebida, colo-
cando sobre el casco misericordia abundante que

necesitaremos. Porque nuestro ayuno tiene hambre,
nuestro ayuno tiene sed, si no se nutre de bondad, si
no se sacia de misericordia. Nuestro ayuno tiene frío,
nuestro ayuno falla, si la cabellera de la limosna no lo
cubre, si el vestido de la compasión no lo envuelve.

Hermanos, lo que es la primavera para la tierra, la
misericordia es para el ayuno: el viento suave de la
primavera hace florecer todos los brotes de las lla-
nuras; la misericordia del ayuno siembra nuestras
semillas hasta la floración, éstas dan fruto hasta la
recolecta celestial. Lo que es el aceite para la lámpa-
ra, la bondad lo es para el ayuno.

Como la materia grasa del aceite mantiene encen-
dida la luz de la lámpara y, también con un pequeño
alimento, la hace brillar para consuelo de todos en la
noche, así también la bondad hace resplandecer el
ayuno: desprende rayos hasta que alcanza el pleno
esplendor de la continencia. Lo que es el sol para el
día, la limosna es para el ayuno: el esplendor del sol
aumenta la plenitud del día, disipa la oscuridad de la
noche; la limosna acompaña el ayuno santificando
la santidad y, gracias a la luz de la bondad, purifica

Cuarenta días para crecer en el amor
Homilías y pensamientos de algunos santos en torno al tiempo de Cuaresma que inicia en febrero. 



Espiritualidad 15 ❖

de nuestros deseos todo lo que podría ser mortífero.
En una palabra, lo que es el cuerpo para el alma, la
generosidad es para el ayuno: cuando el alma se reti-
ra del cuerpo, le ocasiona la muerte; si la generosi-
dad se aleja del ayuno, es su muerte.

San Cirilo de Jerusalén, 
obispo y doctor de la Iglesia

Los que lleváis el pernicioso vestido de vuestras
ofensas y estáis oprimidos por las cadenas de vues-
tros pecados, escuchad la voz del profeta que dice:
“Lavaos, purificaos, quitad de delante de mis ojos las
maldades de vuestra alma”, de modo que os aclame
el coro de los ángeles: “Dichoso el que es perdonado
de su culpa, y queda absuelto de su pecado”.

El tiempo presente es tiempo de confesión. Confie-
sa todo lo que hiciste, de palabra o de obra, tanto de
noche como de día. Reconócelo en el tiempo acep-
table, y recibe el tesoro celestial en el día de la salva-
ción (cf. 2 Cor 6, 12)… Suprime de tu pensamiento
toda preocupación humana; ocúpate de tu alma…
Abandona lo que tienes delante y ten fe en lo que ha
de venir… “Rendíos y reconoced que yo soy Dios”…
Limpia tu corazón (cf. Mt 23, 26) para que quepa en
él una gracia más abundante; pues el perdón de los
pecados se da a todos por igual pero la comunión
del Espíritu Santo se concede según la medida de la fe
de cada uno (Rm 12, 6). Si poco trabajas, recibirás

poco; pero si haces mucho, mucha será tu paga… Si
tienes algo contra alguien, perdónale. Vas a recibir el
perdón de los pecados: es necesario que también tú
perdones a quien pecó contra ti.

San León Magno, 
papa y doctor de la Iglesia

El Señor ha dicho: “No he venido a llamar a los
justos, sino a los pecadores” (Mt 9, 13). Así pues,
no está permitido a ningún cristiano odiar a
quienquiera que sea, porque nadie se salva de
ninguna otra manera sino por el perdón de los
pecados… Que el pueblo de Dios sea santo, y que
sea bueno: Santo para alejarse de lo que está pro-
hibido, bueno para cumplir lo que está mandado.
Ciertamente es una gran cosa tener una fe recta y
una doctrina santa; es muy digno de alabanza re-
primir la glotonería, tener una dulzura y una cas-
tidad irreprochables, pero todas estas virtudes,
sin la caridad, no son nada…

Amados míos, todos los tiempos son buenos pa-
ra realizar esta caridad, pero la Cuaresma nos invita
a ello de manera especial. Los que desean acoger la
Pascua del Señor con santidad de espíritu y de cuer-
po, ante todo deben esforzarse para adquirir ese
don que contiene lo esencial de todas las virtudes y
que “cubre la multitud de los pecados” (1Pe 4, 8). Es

por eso que, en el momento de celebrar el misterio
que sobrepasa a todos los demás, el misterio por el
cual la Sangre de Jesucristo ha borrado todas nues-
tras faltas, preparamos en primer lugar los sacrifi-
cios de la misericordia. Eso que la bondad de Dios
nos ha concedido, concedámoslo a los que han pe-
cado contra nosotros. Que sean olvidadas las injus-
ticias, que las faltas no se castiguen, y que todos los
que nos han ofendido no teman ya ser pagados con
la misma moneda…

Cada uno debe saber bien que él mismo es un pe-
cador, y que para recibir el perdón, debe alegrarse de
haber encontrado alguien a quien perdonar. Así,
cuando según el mandamiento del Señor, diremos:
“Perdona nuestras ofensas como nosotros perdona-
mos a los que nos han ofendido” (Mt 6, 12), podre-
mos estar seguros de obtener la misericordia de Dios.

San Gregorio de Nisa, obispo

“Crea en mí un corazón puro” (Sal 50, 12). “Bien-
aventurados los limpios de corazón, porque ellos ve-
rán a Dios” (Mt 5, 8). Creemos fácilmente que un co-
razón purificado nos hará conocer la felicidad supre-
ma. Pero esta purificación del corazón parece tan ilu-
soria como la subida al Cielo. ¿Qué escala de Jacob
(Gn 28, 12), qué carro de fuego semejante al que se
llevó al profeta Elías al cielo (2Re 2, 11) encontraremos
para llevar nuestro corazón hacia la bienaventuranza
celeste y liberarlo de todo su peso terrestre?…

No alcanzamos sin dificultad la virtud: ¡Qué de su-
dores y de pruebas! ¡Qué de esfuerzos y de sufrimien-
tos! La Escritura a menudo nos lo recuerda: “estrecha y
angosta” es la puerta del Reino, mientras que el peca-
do nos lleva a la perdición por un camino ancho e in-
clinado (Mt 7, 13-14). Y sin embargo la misma Escritu-
ra nos asegura que se puede llegar a esta existencia su-
perior… ¿Cómo llegar a ser puro? El sermón de la
montaña nos lo enseña por todas partes. Leed los
mandamientos unos tras otros, y descubriréis el ver-
dadero arte de la purificación del corazón…

Al mismo tiempo que Cristo nos promete la bien-
aventuranza, nos instruye y nos forma a la consecu-
ción de esta promesa. Sin duda no alcanzamos sin
dificultad la bienaventuranza. Pero compara estas
penas con la existencia de la vida de la que te alejan,
y verás cómo el pecado es más penoso, si no inme-
diatamente, por lo menos en la vida futura… ¡Qué
desgraciados son aquellos cuyo espíritu se obstina
en las impurezas! Sólo verán la cara del Adversario.
La existencia de un justo, al contrario, queda marca-
da con la efigie de Dios…

Sabemos qué consecuencias tiene, por un lado,
una vida de pecado y, por otro, una vida de justicia,
y ante la alternativa tenemos la libertad de escoger.
Evitemos pues la cara del demonio, arranquemos
su máscara odiosa y, revestidos de la imagen divina,
purifiquemos nuestro corazón. Así poseeremos la
felicidad y la imagen divina brillará en nosotros, gra-
cias a nuestra pureza en Cristo Jesús nuestro Señor.
(Fuente: deiverbum.com) 
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Sedentarismo en la infancia,
problemas a largo plazo
Las largas horas fren-
te a las pantallas au-
menta la probabili-
dad de infarto de
miocardio y acciden-
te cerebrovascular.

La infancia es una etapa en donde los niños van descu-
briendo el mundo, y eso se traduce en una mayor acti-
vidad física. Una imagen habitual es ver a los pequeños

corretear de arriba hacia abajo ya sea para jugar, o para satis-
facer su curiosidad. Sin embargo, en los últimos tiempos, con
la expansión de las nuevas tecnologías y de las pantallas se
han impuesto estilos de vida. Y, aunque no lo parezca, el se-
dentarismo en niños puede traducirse en problemas de salud
para los pequeños en su vida adulta. En concreto, una investi-
gación realizada por el doctor Andrew Agbaje, de la Universi-
dad de Finlandia Oriental, ha comprobado que las largas ho-
ras frente a las pantallas aumenta la probabilidad de infarto
de miocardio y accidente cerebrovascular.

El efecto negativo de las pantallas y su abuso
Agbaje indica lo siguiente: "todas esas horas de los jóvenes

frente a las pantallas se suman a un corazón de mayor masa, lo
que según otros estudios aumenta la probabilidad de infarto
de miocardio y accidente cerebrovascular". De hecho, el autor
de este trabajo sugiere que tantoniños, como adolescentes, de-
ben moverse más con el fin de proteger su salud a largo plazo.

Otro de los aspectos que fue analizado fue el peso del ventrí-
culo izquierdo, medido mediante ecocardiografía. De esta for-
ma se pretendía establecer una relación entre ambos valores.

Fueron puestos en común la relación entre el tiempo de se-
dentarismo entre los 11 y los 24 años y las mediciones cardia-
cas realizadas entre los 17 y los 24 años, siempre teniendo en
cuenta factores como edad, sexo, presión arterial, grasa cor-
poral, etc. Los datos revelaron que a los 11 años, los niños
practicaban actividades sin movimiento durante 363 minu-

tos al día, cantidad que aumentaba 474 minutos hacia los 15
años y a los 531 a los 24 años.

Cada minuto de sedentarismo entre los 11 y los 24 años se
relacionó con un aumento de 0,004g/m 2,7 en la masa mus-
cular analizada entre los 17 y los 24 años. Cantidad que hay
que multiplicar por 169 minutos de inactividad, dando como
resultado a un crecimiento de 3 gramos en la masa ventricu-
lar izquierda, asociándose a un mayor riesgo de enfermedad
cardíaca.

Consejos para una vida menos sedentaria
Estos son algunos consejos para evitarlos:
Videojuegos en la vida real. ¿Por qué jugar con un videojuego

de fútbol, cuando se puede practicar este deporte en la vida re-
al? Reducir el porcentaje de esta actividad de ocio por otras
que impliquen más movimiento siempre es una buena idea.

Escalera mejor que ascensor. Salvo que las distancias entre
pisos sean abismales, siempre es mejor subir por la escalera,
asegurando el movimiento de piernas y una actividad física
que puede parecer inocua pero que tiene grandes beneficios.

Distancias cortas, mejor andando. ¿De verdad pensabas en
ir a por el pan en coche? Siempre que las circunstancias cli-
máticas lo permitan, es mejor que las pequeñas distancias se
cubran andando. De hecho, caminar durante 30 minutos al
día es un ejercicio muy recomendado.

Ser el mejor ejemplo. Pedir a los hijos que se muevan desde
el sofá y con el móvil en la mano no es una buena idea. Para
que los pequeños apuesten por un estilo de vida menos se-
dentario, los padres deben ser un referente. (Damián Monte-
ro/Adaptación)
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A medida que el verano se va despidiendo de nosotros, algo mágico comienza a suceder...

¿Por qué nos apetece volver a la rutina después
de las vacaciones de verano? ¿Por qué los niños
nos empiezan a pedir ya volver al colegio? Es

como si de repente el universo decidiera decir
“Bien, chicos, ha sido divertido, pero es hora de vol-
ver al camino de la responsabilidad”.

Durante el verano, todo parece volverse un poco
más... relajado, por decirlo de alguna manera. Las
mañanas se convierten en una batalla contra la ten-
tación de quedarse cinco minutos más en la cama,
que inevitablemente se convierten en treinta. Y las
comidas son como aventuras culinarias improvisa-
das, donde cualquier cosa vale para eliminar la sen-
sación de hambre.

Así, aunque las vacaciones de verano sean como
un descanso mental bien merecido, la vuelta a la ru-
tina trae consigo un aire fresco de orden y propósi-
to. Así que, aunque puede que extrañemos la brisa
despreocupada del verano, no hay nada como el
abrazo acogedor de una rutina que nos devuelve la
sensación de que tenemos todo bajo control, ¡o al
menos eso nos gusta creer!

Mamá, papá... ¡quiero volver ya al colegio!
A medida que el verano se va despidiendo de nos-

otros, algo mágico comienza a suceder: los  niños em-

piezan a dar pequeños saltos de emoción pensando en
regresar al cole. ¡Sí, lo sabemos! Puede parecer extraño
que el final de las cálidas y desenfadadas jornadas vera-
niegas despierte tal entusiasmo, pero hay algo asom-
broso en esta transición que va más allá de lo obvio.

Resulta que en lo más profundo de cada uno de
nosotros hay un anhelo por volver a la vida estruc-
turada. Aunque las vacaciones de verano sean co-
mo un cajón de tesoros lleno de diversión y activi-
dades sin fin, en algún momento los niños pueden
sentir que extrañan un poco esa rutina escolar que
les guía. El colegio les regala un horario predecible,
con clases, actividades, almuerzos y recreos que nos
dan una sensación de estabilidad y seguridad que
puede perderse en el caos veraniego.

Una gran fiesta al fregresar
Y por supuesto no nos podemos olvidar de los,

¡amigos y compañeros de clase! Durante el verano,
es normal que algunas amistades se vean un poco
menos debido a viajes y otras escapadas. Pero el re-
greso a la escuela es como una gran fiesta de reu-
nión, una oportunidad de abrazos y risas comparti-
das. Se reaviva la camaradería que nace en el ajetreo
escolar. La vuelta al cole también alimenta el espíri-
tu inquieto de la curiosidad y el deseo de aprender.

A medida que crecemos, ese hambre por saber más
y explorar nuevas fronteras se vuelve contagioso. 

La escuela, con su atmósfera de conocimiento en
el aire, nos invita a sumergirnos en una diversidad
de temas, a aventurarnos en territorios inexplora-
dos de la mente y a retar nuestros propios límites.
Es como una búsqueda interminable que nos hace
anhelar el ambiente educativo.

Un nuevo año escolar llega con toda su magia:
profesores nuevos, retos académicos por conquis-
tar y tal vez la oportunidad de explorar nuevos in-
tereses en actividades extracurriculares.

Todo esto es como abrir un regalo lleno de emo-
ción y sorpresas, una anticipación que hace que ca-
da día cuente.

Así que aquí está la clave: la vuelta al cole, ese mo-
mento de emoción contenida, es una mezcla única
de búsqueda de estructura, el placer de reencon-
trarse con amigos, el amor por aprender y la antici-
pación de lo nuevo. Aunque el verano sea como
una brisa refrescante, el colegio trae consigo un ca-
leidoscopio de oportunidades y desafíos que hacen
que nuestro crecimiento personal y académico co-
bre vida. ¡Es como un nuevo capítulo emocionante
en un libro lleno de aventuras! (Marisol Nuevo Es-
pín/ Adaptación)

¡Quiero volver al cole ya!
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Cómo ayudar a un niño hospitalizado

Para ayudar a un niño hospitalizado es funda-
mental crear un ambiente en el que el niño se
sienta acogido para que pueda expresarse y

superar los temores que le plantea la situación que
vive. Por este motivo, el personal a cargo del cuida-
do de los niños hospitalizados tiene por lo tanto
una doble tarea: sanar físicamente al paciente y
procurar que su estancia en el hospital sea lo más
llevadera posible.

No hay que olvidarse de que se está tratando a
niños, no a adultos, y sus necesidades afectivas son
muy diferentes. El impacto de la enfermedad y el in-
greso hospitalario supone una fuerte impresión pa-
ra el niño hospitalizado, y puede condicionar su
desarrollo emocional posterior.

Por ello, los profesionales pediátricos que han
de trabajar con niños hospitalizados, necesitan
poner en práctica conocimientos para reducir el
trauma que pueda suponer la enfermedad del
niño, ya que psicológicamente también afecta a
la familia.

Algunos consejos a tener en cuenta
.- Habla con el niño sobre su enfermedad, acla-

rando sus dudas y miedos. Eso le quitará cualquier
preocupación con lo que puede ocurrirle en el hos-
pital, y le dejará más tranquilo. Si el niño se siente
seguro, se adaptará mejor a cualquier situación.

.- Permite que exprese sus miedos y temores.
Aunque esté en un hospital, la distracción a través
del juego los niños le permite expresar sus miedos y
temores. Proponerle hacer dibujos, ayúdale a cono-
cer el material médico (jeringas, estetoscopio, etc.),
y charla con él cerca de su recuperación.

.- Ayudale a curarse, participando siempre en los
cuidados médicos. Se le puede cambiar algún ven-
daje, pasear un rato con él por los pasillos, ayudarle
a hacer ejercicios de rehabilitación, etc.

.- Llévale algunos libros o revistas y leercuentos
para él. Los juegos de mesa también son muy bue-
nos para olvidarse de la rutina.

.- Si el personal médico lo permite, invita a que al-
gunos amigos del niño vengan a visitarlo al hospital.

- Si la estancia en el hospital es larga, anímalo con
un regalo sorpresa, principalmente en los días en
que notes que él se encuentra más desanimado..

- Es importante que no se sienta solo o aisla-
do. La familia es un factor importante en su
recuperación. Es conveniente potenciar la co-
municación del niño con los demás miembros
de la familia, a través de visitas , de cartas , del
teléfono, etc.

.-Crea una agenda diaria de todas las actividades
que tendrá que desarrollar el niño en el hospital. Así
seguirá las normas con más facilidad y seguridad. Ej:
hora del desayuno, de estudios, del almuerzo, de
juego, de lectura, de dormir, etc.

.-Ten mucha paciencia y tolerancia con el niño.
No olvides que él está viviendo una situación dife-
rente, y seguramente eso repercutirá en su carácter
y comportamiento.

.- Motívale para su pronta recuperación. Háblale
de lo que harás cuando salga, sin crearle ansiedad
por las expectativas. (Isabel Martínez/ Adaptación)

Quienes cuidan de los niños hospitalizados tienen una doble tarea: el sanarlo físicamente
y procurar que su estancia en el hospital sea lo más llevadera posible.
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Cada persona percibe la realidad de una forma
determinada y única. En muchas ocasiones
podemos sentir que los demás no nos com-

prenden. En otros momentos, somos nosotros los
que no entendemos por qué los demás hacen ciertas
cosas, se comportan de una manera muy diferente a
lo que hubiéramos hecho nosotros, con una conduc-
ta que no vemos “normal”. Pero, también podríamos
formularnos la pregunta ¿qué es lo “normal”?

Estas diferencias pueden surgir tanto con desco-
nocidos como con personas cercanas, con las que
compartimos muchas ideas sobre el mundo y que,
en determinados momentos, nos pueden dejar per-
plejos con su reacción en una situación determina-
da. Por el hecho de compartir opiniones con otra
persona, tendemos a generalizar y pensar que todas
sus ideas coinciden con las nuestras. Nada más lejos
de la realidad.

La información que captamos a través de los sen-
tidos se transforma en nuestra mente en represen-
taciones de objetos y eventos, a través de imágenes,
sonidos, sensaciones olfativas, temperatura, etc. Sin
embargo, la percepción de la realidad no es un pro-
ceso directo. En realidad, las experiencias se crean,
modifican y redefinen aplicando la información de
experiencias previas. Son nuestros modelos menta-
les, los “mapas del mundo” que nos ayudan a enten-
der cómo es la realidad.

La percepción de las cosas
Y es que, siempre que percibimos algo, se dan dos

procesamientos:
- De abajo a arriba: se procesa directamente el estímulo.
- De arriba abajo: se parte de experiencias previas,

imprimiendo elementos y características del mode-
lo mental que tenemos construido del pasado a la
información que se está recibiendo por los sentidos.

Así, por ejemplo, si vemos algo de mármol, pode-
mos inferir que será frío. Si nos ha mordido un pe-
rro, podemos temer al ver otro, pensando que tam-
bién nos va a morder.

En este segundo procesamiento influyen nuestras
expectativas, nuestro conocimiento y el contexto
de la situación, lo que puede llevarnos a falsas pre-
suposiciones. La mayoría de las veces no nos damos
cuenta de que el mundo que percibimos puede no
coincidir con la realidad.

La elaboración de nuestro mapa del
mundo

A lo largo de nuestra vida, nos vamos elaborando
una idea de nosotros mismos, de los otros y del
mundo basándonos en las experiencias que vamos
teniendo, los comentarios e ideas de nuestras figu-
ras de apego y cómo los demás se comportan con
nosotros y cómo nos tratan. Y esta idea de cómo
funcionan las cosas nos sirve para avanzar y enfren-

tarnos a las diversas situaciones que nos encontra-
mos, muy concretas en cada caso. Así elaboramos
nuestro “mapa del mundo”.

Lo interesante es que cada uno tiene su mapa y es
el que se ha construido y le ha servido para mante-
nerse vivo y salir airoso de sus diversas experiencias
a lo largo de su vida.

Lo que sucede es que comenzamos a creer que
nuestro mapa del mundo es el mejor y, por tanto,
es la realidad, solidificamos y damos entidad de
certeza a las ideas y opiniones que hemos ido “va-
lidando” a través de los años. Y podemos llegar a
pensar que todo el mundo debería pensar igual
que nosotros.

Así surgen los enfados, cuando el otro no ve las co-
sas como yo las veo o la falta de entendimiento de que
el otro es un ser diferente, con sus propios pensamien-
tos sobre las cosas, en base a su propia experiencia.

Es importante, por tanto, darse cuenta de que lo
que pensamos, nuestras ideas y opiniones son
nuestra percepción personal de la realidad, que no
es la realidad misma. Y ser conscientes de que cada
persona tiene su propia percepción.

Al mismo tiempo, conviene explicar nuestro
punto de vista ante desacuerdos que puedan sur-
gir. Seguramente, así podremos entendernos un
poco mejor. (Carmen Linares. Psicóloga sanitaria/
HF/ Adaptación)

En la mente de cada uno, ¿qué es lo normal?

Percepción
de las cosas
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Ser cristiano es imitar a Cristo
“...vivir como Jesús, que nació como nació, vivió como vivió, murió como murió, es algo más 
que simplemente ‘ser bueno’". A continuación, más reflexiones del fundador de Cristo Hoy.

La Iglesia nos legitima 
A cada uno para hacer un trámite o pasar de

un lugar a otro se nos exige una "legitimación",
que es el documento de identidad. Cuando a Je-
sús le dicen: "Habla con autoridad", se le recono-
ce que no es un simple charlatán. Para evitar esa
"charlatanería" (envolver con palabras), la Santa
Madre Iglesia todo nos "legitima". Por ejemplo,
diferencia un santo canonizado de un personaje
mítico objeto de superstición; una aparición
mariana "reconocida", de un evento dudoso; un
grupo en formación, de un "instituto" aprobado.
Este año los dominicos festejan con bombos y
platillos sus efemérides de aprobación pontifi-
cia. La Iglesia hasta a una simple unión de dos
personas la declara ilegal o legítima; un rito es
oficial y si no, apócrifo (nadie puede "inventar"
una liturgia, ¿quién es para ello?). Ante esta sana
inquietud que tenían los judíos de saber si uno
estaba convenientemente legitimado por su ver-
dadera religión fundada por Dios, Cristo viene
en nuestro auxilio para que nosotros camine-
mos en certeza y verdad a través de la Iglesia.

(Homilía de Cristo Hoy,
edición 1079, Con autoridad).

La vida cristiana está llena de sentido
La vida cristiana ofrece el más bello sentido a rea-

lidades que el mundano considera patéticas, como
la pobreza y el dolor. Nos dice que la libertad es ele-
gir lo mejor, ser elegantes (saber elegir); nos dice
qué es la felicidad, que no puede ser lo que nos pu-
dre, ya que esto nos aleja de Dios y nos hace perder
el precioso tiempo en la nada. Nos enseña a morir
con sublimidad, como Cristo. Nos propone la casti-
dad; al joven, al célibe, al viudo y al casado les regla

la sexualidad para que esta no los animalice. Fe, es-
peranza, caridad, eso es ser sal y ser luz.

(Homilía de Cristo Hoy,
edición 1028, Ser sal y ser luz).

El que rechaza la cruz, rechaza a Jesús
Nuestra vida cristiana tiene que manifestar una

“ortopraxis” como reflejo de una ortodoxia, es de-
cir, una buena práctica que ratifique una buena
doctrina. El que rechaza la cruz, que es lo que quita
el pecado, rechaza al que vino a quitar el pecado,
semejante poder que lo hace divino a Cristo. Así
que de nada sirve que lo declare Dios y que luego
no lo vea como Cordero que quita el pecado, o sea
como Jesús, que significa este poder.

(Homilía de Cristo Hoy,
edición 1057, Un solo camino).

“Prójimo es próximo”
¿Nos hemos olvidado? ¡Qué rápido nos olvida-

mos a veces! Ser cristianos es cumplir este evangelio
y con gozo “les he dicho para que mi gozo sea el de
ustedes y ese gozo sea perfecto”. Pero, en realidad,
¿quién se desvela en amar a Dios y a los hermanos?
Y no creamos que esto solo sea ayudar a los inunda-
dos y a Cáritas, etc. Prójimo es próximo, amar a
aquellos que conviven con nosotros en lo familiar,
lo laboral, lo académico, sobre todo.

(Homilía de Cristo Hoy,
edición 1093, La ley del amor).

“No es bueno que el hombre esté solo”
San Alfonso María de Ligorio nos dice: “Cuando ve-

as negras sombras en algún periodo de tu vida y te
preguntes por qué, respóndete porque no has reza-
do”. No hay peor síntoma que no rezar, ¿una vida sin

Dios no es un infierno anticipado? No es bueno que el
hombre esté solo, nos dicen las primeras palabras del
Génesis, es que cuando el hombre se divorcia de Dios,
pasa lo que en cualquier otro divorcio, la otra persona
ya no cae en gracia, y en este caso se trata de Dios.

(Homilía de Cristo Hoy,
edición 1155, La fuerza no aprovechada).

Ser cristianos es más que “ser bueno”
Todo hombre, por ser tal, tiene más derecho que

obligación de ser bueno, para eso está la libertad de
elegir cómo y en qué serlo; utilizar la libertad para
ser malos es arruinar una portentosa naturaleza, la
humana. En efecto, el obrar sigue al ser. Pero cuan-
do Dios vino al mundo y vivió tan extensamente su
vida, que llamamos privada, es para que nos pre-
guntemos cómo vivió esos 30 años junto a José y
María, y que nos animemos a vivir como Él. Ser cris-
tiano, entonces, es vivir como Jesús, que nació co-
mo nació, vivió como vivió, murió como murió, es
algo más que simplemente "ser bueno".

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1030, ¿Ser cristia-
no es ser bueno?).

¿A qué le damos importancia?
Los fariseos buscaban tranquilizarse con poca co-

sa, como los impuestos a la menta, ruda, etc., y ya
con eso se sentían con derecho a descuidar lo más
importante. Hay que tener mucho cuidado de no
darle importancia a lo que no lo tiene, porque si no
terminamos no dándole importancia a lo que ver-
daderamente tiene. Hoy le damos importancia a los
leones, como el león Cecil de Zimbabue, y no a los
miles de fetos que se eliminan.

(Homilía Almanaque Día por Día con 
Jesús y María, edición mes de octubre).

Miembros del Oratorio junto al padre Mario Avilés (con saco) durante una visita al monasterio San Benito (Jáuregui, Luján, Bs. As.).
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Hoy comien-

za la cuares-

ma; los 40 

días antes de 

Pascua.

Después de estar 40 días en 

el desierto, Jesús está cansa-

do, por eso para que llegue 

más rápido a Galilea porqué 

no le marcas el camino para 

llegar más rápido.

El Miércoles de Ceniza 

los católicos reciben 

una cruz en la frente 

con las cenizas obteni-

das al quemar las 

palmas usadas en el 

Domingo de Ramos del 

año pasado.

Para saber un poco sobre el tiempo litúrgico que iniciamos 

hoy, con ayuda de tus padres o hermanos, completa las frases 

de abajo y luego ubica esas palabras en la sopa de letras.

Miércoles de CenizaMMMMMMMMM aaMM a

ENTRETENIMIENTO
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La Iglesia y la homosexualidad
Un político español y evangelizador publicó en su página web respuestas a diversas cuestiones
sobre la atracción hacia el mismo sexo y sus implicancias dentro del ámbito eclesial.

Josep Miró i Ardèvol es el fundador de
la página católica “Forum Libertas” y
siendo redactor en la misma, sacó un

análisis informativo, el cual expone sóli-
dos argumentos para comprender la ver-
dad sobre la homosexualidad y también
la postura de la Iglesia al respecto. Para
esto, Josep, acude a la doctrina contenida
en el Catecismo de la Iglesia católica, y
partiendo de allí da respuestas a diversas
dudas como la propuesta y posibilidad
para bendecir parejas homosexuales
acaecida en Alemania y ahora en el mun-
do entero; el problema que conlleva la
aceptación de hombres, con una homo-
sexualidad fuertemente arraigada, en los
seminarios, etc.

El buen pastor
Josep, da comienzo a su reflexión, par-

tiendo del evangelio de san Lucas sobre
el buen pastor: “Si alguno de vosotros pierde una
oveja de las cien que tiene, ¿no deja las otras no-
venta y nueve en el desierto y se va en busca de la
que se le perdió, hasta que la encuentra? [...] Yo les
digo que de igual modo habrá más alegría en el
cielo por un solo pecador que vuelve a Dios que
por noventa y nueve justos que no tienen necesi-
dad de convertirse” (15, 3-7).

Demasiadas ovejas perdidas
A partir del evangelio de Lucas, Josep explica

que la cuestión que afecta a todo Occidente, pe-
ro sobre todo a Europa, es que, no es una oveja la
que está perdida, sino muchas de ellas. Y por es-
ta razón, dice que el planteo a la hora de evange-
lizar debe centrarse en este problema, de por
qué tantos hombres y mujeres, todos bautiza-
dos, se han alejado de la Iglesia. Luego en referen-
cia al Sínodo ocurrido en Alemania tiempo atrás,
explica: “Por consiguiente, cuando en el Sínodo
se habla de escuchar y misionar a quienes no es-
tán dentro, lo lógico sería esperar que se trate de
toda esta ingente multitud, pero para mi descon-
cierto veo que en lugar de esto, en la agenda pú-
blica eclesial se van situando cuestiones más bien
de las minorías del poder en las sociedades Occi-
dentales, específicamente la homosexual, que no
son ni de lejos la clave del alejamiento de la fe ca-
tólica de tantas personas”.

Fidelidad a la Tradición 
Luego de esto, Josep, precisa la razón, de que la

gente se valla distanciando de la Iglesia, y en con-
traste, qué es lo que los hace permanecer.

Para comenzar explica: “la verificación empírica
nos dice que las parroquias con vitalidad y gente, y
las congregaciones con futuro, no son precisamen-
te aquellas que destacan por los temas de la agenda
mundano-eclesial, sino por la práctica y fidelidad al
culto, la Tradición y al Magisterio; a lo claro como el
agua, a lo unívoco, a lo sólido. La Iglesia no da espe-
ranza, es Dios a través de ella quien nos la aporta”

Catecismo y homosexualidad
Lo primero que quiere recordar es que sigue en vi-

gor el Catecismo de la Iglesia Católica (CIC) que pre-
senta su doctrina y enseñanzas. Y lo destaca en su
punto 2357, donde describe la homosexualidad de
la siguiente manera: “La homosexualidad designa las
relaciones entre hombres o mujeres que experimen-
tan una atracción sexual, exclusiva o predominante,
hacia personas del mismo sexo. Reviste formas muy
variadas a lo largo de la historia y de las culturas. Su
origen psíquico sigue siendo en gran medida inexpli-
cado [...]. Son contrarios a la ley natural. Cierran el
acto sexual al don de la vida. No proceden de una
complementariedad afectiva y sexual verdadera. En
ningún caso pueden ser aprobados”. 

Una cruz que cargar
En el punto que le sigue (2358), el Catecismo con-

tinúa diciendo: “Un número apreciable de hombres
y mujeres presentan tendencias homosexuales pro-
fundamente arraigadas. Esta inclinación, objetiva-
mente desordenada, constituye para la mayoría de
ellos una auténtica prueba. Deben ser acogidos con
respeto, compasión y delicadeza. Se evitará, respec-
to a ellos, todo signo de discriminación injusta. Es-
tas personas están llamadas a realizar la voluntad
de Dios en su vida, y si son cristianas, a unir al sacri-
ficio de la cruz del Señor las dificultades que pue-
den encontrar a causa de su condición”.

Amar al pecador, pero no su pecado
Josep señala con claridad, que la acogida es a la

persona con tendencia homosexual, pero no al
consentimiento de dicha tendencia, es decir, no
se acoge sus relaciones homosexuales, sean estas
del tipo que sean. Así entonces, explica, que es
allí donde está la confusión de bendecir “pare-
jas”, porque se estaría bendiciendo el consenti-
miento a una tendencia homosexual, lo cual es
un pecado, que claramente la Iglesia y Dios no
aceptan. Esto no se lo inventa él, pues el Catecis-
mo subraya la enseñanza de que las personas
con atracciones homosexuales deben ser trata-

Imagen donde se imita la pintura realizada por Miguel Ángel en el techo de la Capilla Sixtina, 
para representar la incompatibilidad de la Iglesia y de Dios, con los lobbies LGBT y las prácticas 
homosexuales que constituyen un pecado que va en contra de la ley natural. 
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das con respeto y compasión, pero a su vez, sos-
tiene que los actos homosexuales son considera-
dos intrínsecamente desordenados.

¿Cómo cargar la cruz?
En el punto 2359 del CIC, se señala que “las per-

sonas homosexuales están llamadas a la castidad.
Mediante virtudes de dominio de sí mismo que
eduquen la libertad interior, y a veces mediante el
apoyo de una amistad desinteresada, de la ora-
ción y la gracia sacramental, pueden y deben acer-
carse gradual y resueltamente a la perfección cris-
tiana”. A partir de quí, y en relación con el párrafo
anterior, Josep se pregunta: “Las bendiciones que
se dan en Alemania, en algunas parroquias, entre
nosotros, ¿se bendice la castidad o todo lo contra-
rio, la práctica sexual?”

Pederastia: Una secuela homosexual
Luego el redactor aborda el tema tan controver-

sial de los casos de pederastia en la Iglesia: “Existe
un factor adicional bien actual: la mayoría de los ca-
sos de pederastia cometidos por sacerdotes, religio-
sos o laicos vinculados a la Iglesia corresponde a
tendencias homosexuales, es decir, hombres en re-
lación con adolescentes o jóvenes. Este hecho uni-
do al carácter célibe del sacerdocio ha comporta-
do, sobre todo a partir de los años sesenta del siglo
pasado hasta inicios de este siglo, una cierta que-
rencia de personas homosexuales hacia el sacerdo-
cio, hasta llegar a constituir un problema, incluso en
el ámbito del Vaticano”.

Una regulación necesaria
Por este motivo, explica, que la Iglesia, en la Con-

gregación para la Educación Católica, pautó una re-
gulación sobre los criterios de discernimiento voca-
cional con las personas homosexuales, antes de su
admisión al seminario y a las órdenes sagradas. La re-
gulación dice así: “A la luz de tales enseñanzas este
Dicasterio, de acuerdo con la Congregación para el
Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos, cree
necesario afirmar con claridad que la Iglesia, respe-
tando profundamente a las personas en cuestión,

no puede admitir al Seminario y a las Órdenes Sagra-
das a quienes practican la homosexualidad, presen-
ten tendencias homosexuales profundamente arrai-
gadas o sostienen la así llamada cultura gay”.

Prevalencia en los hombres
El texto precedente, explica Josep, “se refiere a la

cultura homosexual, sobre todo en los hombres,
que es indudable que existe, en la medida que son
más o mucho más proclives a determinadas prácti-
cas, que el conjunto de la población. Por ejemplo,
una mayor tendencia a la promiscuidad y al mante-
nimiento de relaciones sexuales con un gran núme-
ro de parejas distintas, como lo constata la mayor
dificultad de seguimiento cuando se producen ca-
sos de naturaleza sanitaria vinculados al contacto
físico”. También indica que esta mayoría de hom-
bres en el ámbito homosexual se manifiesta en sus
grandes concentraciones como el día del Orgullo
Gay y muchos otros. Pero a su vez, nos dice que es-
to no quita el hecho de que cada individuo es único
y puede o no identificarse con estos estereotipos.
Explica que “simplemente se trata de una caracteri-
zación de grupos numerosos y de tendencias, no de
clasificación de cada persona homosexual”

El acto sexual 
Indagando el tema del acto sexual entre personas

de un mismo sexo, Josep explica, que como los ho-
mosexuales no pueden casarse por la Iglesia, el
mantenimiento de relaciones sexuales, no digamos
ya la formación de parejas, es incompatible con lo
que la Iglesia establece con el matrimonio y el acto
sexual, es decir, que solo se debe realizar en su seno. 

Bendiciones en la Iglesia
Todo lo dicho hasta ahora, destaca el redactor, se

evidencia incompatible con cuestiones como, las
bendiciones de parejas homosexuales, que se han
presentado en el Sínodo alemán. Esto, explica Josep,
es porque “una bendición es la expresión de un de-
seo benigno dirigido hacia una persona o un grupo
de ellas, que en este caso se aplicaría a ‘actos intrín-
secamente desordenados’, contrarios a la ley natu-

ral”. Continúa diciendo, que, por esta razón, están
contradiciendo lo que establece el magisterio de la
Iglesia aquellos sacerdotes, obispos y pastores que
realicen o acepten esta bendición, porque, como in-
dica el Catecismo “estas personas están llamadas a
realizar la voluntad de Dios [...], a unir al sacrificio de
la cruz del Señor las dificultades que pueden en-
contrar a causa de su condición”. Y es precisamente
en estas dificultades donde se encuentran las per-
sonas homosexuales que están llamadas a la casti-
dad, nos dice Josep. Y remarca que esta castidad se
logra mediante virtudes de dominio de sí mismo.

Una bendición incompatible
Luego, sigue explicando, bendecir una relación

sexual fuera del matrimonio conlleva sus gravísi-
mas consecuencias para la Iglesia, porque “acentúa
el problema manifestado con escándalos concre-
tos de la homosexualidad en la Iglesia al aceptar sin
cuestionamiento el entorno cultural que en algu-
nos casos puede producirse, al tratar la bendición
de una conexión con homosexuales, que en buena
medida vivirían inmersos en el mundo de la homo-
sexualidad. La promiscuidad y el cambio de parejas
introduce más elementos de confusión y escánda-
lo potencial”. Y luego destaca la enorme contradic-
ción que supone el bendecir parejas homosexua-
les, no solo porque evidentemente contradice el
Catecismo, sino también porque resulta incompa-
tible con lo que establece la instrucción “sobre los
criterios de discernimiento vocacional con las per-
sonas homosexuales antes de su admisión al semi-
nario y a las órdenes sagradas”. Finalmente, explica
que esta bendición conduciría probablemente a
una dinámica perversa, la cual apunta a modificar
el Catecismo y la mencionada instrucción que limi-
ta el acceso de homosexuales al sacerdocio, con el
fin de modificarlos en favor de esta práctica anti-
natural. Y destaca que la dinámica que se asumiría
para esto es la del “paso a paso”, es decir, ir incorpo-
rando de a poco estas prácticas aberrantes, hasta
lograr una modificación. 

Un ejemplo a no seguir
Josep muestra con un ejemplo las consecuencias

de aceptar estas prácticas, que al fin de cuentas lo
único que hacen es hundir y destruir: “La Iglesia de-
bería tener muy presente la autoliquidación de la
Comunión Anglicana en el Reino Unido y Estados
Unidos como consecuencia de la aceptación plena
de la homosexualidad y el sacerdocio de la mujer.
Hoy esta confesión, que en Reino Unido cuenta
con los favores del estado, se encuentra simple-
mente en estado de extinción y se asemeja cada
vez más a un relicto mantenido por el presupuesto
público”. (Forumlibertas)

El Catecismo de la Iglesia Católica, en sus artícu-
los 2357 al 2359, abarca el tema sobre “Castidad
y homosexualidad” y allí sintetiza: “La Tradición
ha declarado siempre que los actos homosexua-
les son intrínsecamente desordenados”.
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■■ Económica: En febrero (18 mil pesos), marzo (21 mil pesos). Incluye desayuno,                   
                                almuerzo y cena.

■ Vacaciones: en un lugar maravilloso y cerca de atracciones para todas las edades.

■ Familiar: buena atención, excelente comida, ambiente de paz.

■ Católica: atención sacerdotal, misa, adoración, confesiones.
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